

Voluntariado



El voluntariado es ya una realidad que ocupa un espacio cada vez más amplio convirtiéndose en un fenómeno social de gran relevancia. La FSG no se ha mantenido ajena a esta situación y en los últimos años la presencia, trabajo y compromiso de los voluntarios abarca múltiples facetas, formas y áreas de compromiso. Por ello, valores como la interculturalidad, solidaridad, dignidad y justicia, capacitación y participación, apertura y colaboración marcan el trabajo de los voluntarios que en toda España en general, y en Andalucía en particular, desarrollan su labor.

Consideramos que el voluntariado supone una manifestación de esta solidaridad entre el pueblo gitano así como una oportunidad para la normalización social de la participación de los gitanos, por ello nuestra Fundación hace una **doble apuesta:**

- **El voluntariado como una forma privilegiada de participación social de la comunidad gitana.**
- **Y como un ámbito de apoyo social a las personas más vulnerables dentro de dicha comunidad.**

Un total de **49 personas voluntarias** han colaborado a nivel andaluz con la FSG.

- Participación en las IX Jornadas Estatales de Voluntariado “La Educación también es cosa nuestra” celebradas en Almería: A través de varias ponencias, dinámicas grupales para jóvenes en torno a la temática de educación y la sensibilización con respecto a la comunidad gitana en el marco educativo.
- Formaciones a voluntarios/as en Almería: Con carácter periódico y conforme se va produciendo la entrada de nuevos voluntarios

en el dispositivo se van organizando grupos de formación, donde se le proporciona no sólo información institucional a los voluntarios sino también se les explica los diferentes programas de la FSG, se les da un marco genérico sobre los barrios de actuación, las áreas donde pueden colaborar y se les sensibiliza sobre nuestra población.

- Apoyo en actividades de la FSG en Granada: En tareas socioeducativas en el Plan de Acción Educativa y la Escuela de Verano y en el ámbito del empleo en el Programa Acceder, en tareas administrativas y en actividades puntuales relacionadas con la sensibilización y la cultura.
- Taller formativo “Acercamiento a las minorías étnicas: Las claves de la comunicación Intercultural” en un encuentro de la Red Andaluza de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social celebrado en Punta Umbría en abril del 2009.
- Participación en las jornadas de la Red Andaluza de Centros de Recursos para el Voluntariado y las asociaciones celebrado en Huelva en diciembre 2009.
- Colaboración en el programa de acción educativa en Jaén.
- Colaboración en el proyecto Ludoteca Monrí-Monró en Jerez. Concretamente en apoyo escolar y en la realización de actividades de tiempo y ocio libre.
- Curso de guitarra y cante flamenco, en Linares.
- Participación en la semana del Voluntariado y la Participación Ciudadana en Málaga, a través de un stand en el que se ofrecía información



sobre nuestra entidad y sobre los proyectos y actividades en los que era posible colaborar desde el voluntariado, realizando a su vez captación de voluntarios malagueños.

- Participación durante la celebración de las 1ª Jornadas de Voluntariado en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, con la intervención de la FSG en una mesa de experiencias, así como la exposición de un stand informativo.